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wie im von Ihnen erwähnten Zeitungsartikel vom 27.11.2023 erläutert, handelt 

es sich bei der Entwicklung des Petersberges um ein komplexes Thema bei dem 

verschiedene Aspekte und Belange zu betrachten sind. Dabei darf die Planung 

und Durchführung eines Festivals nicht zu Lasten anderer städtischer Vorha-

ben gehen. Auf dieser Grundlage beantworte ich Ihre Anfrage wie folgt: 

 

1. Welche konkreten Konzeptionierungen zum Gartenfestival auf den Peters-

berg gibt es derzeit, inwieweit erfolgte die Umsetzung des Beschlusses der 

Drucksache 0840/23 (Beschlusspunkt 01, 02, 04) bis zum heutigen Zeit-

punkt?  

 

Zum gegenwärtigen Zeitpunkt erarbeitet das Amt für Stadtentwicklung 

und Stadtplanung einen Rahmenplan für den Petersberg. In internen Ab-

stimmungen wurde entschieden, dessen Veröffentlichung zunächst abzu-

warten und erst im Anschluss mit den konkreten Planungen zum Gartenfes-

tival zu beginnen.  

  

Eine Grundvoraussetzung, um daran im Garten- und Friedhofsamt arbeiten 

zu können ist, dass die benötigten personellen Ressourcen zur Verfügung 

stehen. Eine erste Planerstelle für das Festival wurde mit dem Nachtrags-

haushalt 2023 bestätigt. Es ist vorgesehen, diese Stelle im 2. Quartal 2024 

auszuschreiben. 

 

2. Aus welchen Gründen wurden zwei Hochschulen um Mitwirkung bei der 

Ideenfindung gebeten, die ortsansässige FH Erfurt mit den Fachbereichen 

Landschaftsarchitektur, Gartenbau, Stadt-und Raumplanung, etc. aber 

nicht? 

 

Zwischen dem Garten- und Friedhofsamt und der FH Erfurt bestehen bereits 
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mehrere Kooperationen. Mit dem Projekt HeatResilientCity, der Pflanzung von Klimabäumen 

in der Puschkinstraße, sowie in Form von Lehrveranstaltungen und Vorlesungsreihen erfolgt 

regelmäßig ein reger Austausch und fachlicher Input durch die Fachhochschule. Im Zuge der 

Umsetzung der Projekte im Modellvorhaben Erfurt Südost und der auf HRC aufbauenden Ent-

wicklung konkreter Vorhaben in der Oststadt, wird die FH Erfurt auch perspektivisch ein wich-

tiger Partner bei der Entwicklung von Erfurts Grüner Infrastruktur bleiben. 

 

Im Falle der ersten Überlegungen zum Gartenfestival war es uns wichtig, dass ein unvoreinge-

nommener und ortsfremder Blick auf den Petersberg geworfen wird. Dies ermöglicht eine 

große Bandbreite an innovativen, unvoreingenommenen Ideen auf deren Grundlage das Ge-

samtkonzept erarbeitet werden kann.  

 

3. Ist es aus Sicht der Stadtverwaltung mit Bezug auf laufende Planungen und Prozesse möglich 

2026 das erste Gartenfestival zu feiern, wenn nein, warum nicht? 

 

Vor dem Hintergrund, dass die Konzeptentwicklung in engem Zusammenhang mit der Erstel-

lung des Rahmenplans Petersberg erfolgen muss und die personellen Ressourcen in vielfälti-

gen anderen Maßnahmen gebunden sind wird 2026 als Startpunkt für ein erstes Gartenfesti-

val im Moment kritisch gesehen. Dennoch sollte dieses Ziel weiterhin aktiv verfolgt werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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